

Pressemitteilung zum ersten Care Leaver Treffen Freiburg am 11. Oktober 2025

Der Verein FAF – Pflegefamilien Freiburg startet Care-Leaver-Arbeit für ehemalige Pflegekinder im Kanton Freiburg

Der Verein FAF – Pflegefamilien Freiburg erweitert ab Oktober 2025 sein Engagement und startet ein neues Projekt speziell für Care Leaver, also Erwachsene, die eine gewisse Zeit in einer Pflegefamilie aufgewachsen sind. Ziel ist es, ehemaligen Pflegekindern eine Möglichkeit zu bieten, um sich austauschen, zu vernetzen und ihre Erfahrungen zu teilen.

Die Idee entstand aus der persönlichen Erfahrung eines Mitgründers des Vereins, selbst ehemaliges Pflegekind aus dem Kanton Freiburg. Dank einer Pflegefamilie konnte er vieles fürs Leben lernen – gleichzeitig weiß er, dass nicht alle Pflegekinder dieses Glück hatten. Genau aus diesem Grund möchte er sich und der Verein FAF mit der Care-Leaver-Arbeit dafür einsetzen, dass junge Erwachsene mit ähnlichem Hintergrund sichtbar werden, sich gegenseitig stärken und gemeinsam Veränderungen anstoßen können.

Erstes Care-Leaver-Treffen

Das erste Treffen findet am Samstag, den 11. Oktober 2025 um 19:30 Uhr in der Freiburger Biermanufaktur statt.

Ehemalige Pflegekinder ab 18 Jahren sind herzlich eingeladen, in einer offenen und geschützten Runde zusammenzukommen. Das Treffen soll Raum bieten, um ganz freiwillig und ohne Druck persönliche Erfahrungen zu teilen und vielleicht neue Kontakte zu knüpfen und Freundschaften aufzubauen. Die FAF erhofft sich, dass aus diesem ersten Treffen Ideen für gemeinsame Projekte gesammelt werden können und Anregungen entwickelt werden, welche den Behörden oder Fachstellen weitergegeben werden könnten, um das aktuelle System zu verbessern.

Dazu werden Snacks und Getränke bereitgestellt. Die Teilnahme ist kostenlos und die Begegnung findet zweisprachig (Deutsch/Französisch) statt, damit möglichst viele Care Leaver teilnehmen können.

Zur besseren Planung wird um eine kurze Anmeldung gebeten:

[✉ info@faf-fr.ch](mailto:info@faf-fr.ch)

Warum Care-Leaver-Arbeit wichtig ist

Der Übergang von der Jugendhilfe oder einer Pflegefamilie in ein eigenständiges Leben stellt für viele junge Menschen eine grosse Herausforderung dar. Während Gleichaltrige oft auf die Unterstützung ihrer Herkunftsfamilien zurückgreifen können, stehen Care Leaver häufig früher auf eigenen Beinen – mit weniger finanziellen und persönlichen Ressourcen. Dazu haben sie meist eine schwierige Geschichte hinter sich.

Mit dem neuen Angebot möchte die FAF – Pflegefamilien Freiburg diesen jungen Erwachsenen eine Stimme geben, ihre Erfahrungen sichtbar machen und sie dabei unterstützen, ihr eigenes Netzwerk aufzubauen. Gleichzeitig sollen Impulse entstehen, wie die aktuellen Strukturen und Angebote für Pflegekinder im Kanton Freiburg verbessert werden können. Die Erfahrungsgeschichten und Erlebnisse sind für das Jugendamt und für die politischen Entscheidungsträger wichtig, damit Entwicklungen gezielt gesteuert werden können.

Über FAF – Pflegefamilien Freiburg

Der Verein FAF – Pflegefamilien Freiburg wurde gegründet, um die Rahmenbedingungen für Pflegefamilien und Pflegekinder im Kanton Freiburg nachhaltig zu verbessern. Pflegekinder sind besonders verletzlich, da sie häufig schwierige Lebenssituationen durchlebt haben und auf ein stabiles

Umfeld angewiesen sind. Die FAF setzt sich dafür ein, dass diese Kinder und Jugendlichen die bestmögliche Unterstützung erhalten und dass Pflegefamilien in ihrer anspruchsvollen Aufgabe mit weiteren Ressourcen gestärkt werden.

Die Arbeit des Vereins umfasst drei Schwerpunkte:

1. **Unterstützung der Pflegefamilien** – FAF unterstützt Pflegeeltern mit Fachwissen, Erfahrungsaustausch und Vernetzung, damit sie ihre Rolle bestmöglich wahrnehmen können.
2. **Sensibilisierung und Öffentlichkeitsarbeit** – Der Verein macht auf die Bedürfnisse von Pflegefamilien und Pflegekindern aufmerksam, bringt ihre Stimmen in die öffentliche Diskussion ein und arbeitet eng mit Behörden, Fachstellen und Politik zusammen.
3. **Unterstützung der platzierten und ehemaligen Pflegekinder** – Kinder und Jugendliche in Pflegefamilien sowie Care Leaver sollen eine Stimme haben. FAF fördert ihre Partizipation, und gibt ihnen eine Plattform, um ihre Erfahrungen zu teilen und diese in Gesprächen und Weiterentwicklungen einzubringen.

Freundliche Grüsse

Für den Verein FAF – Pflegefamilien Freiburg
Kilian Baeriswyl und Komitee

Mehr Infos zur FAF sind auf unserer Website zu finden: Siehe QR-Code

